

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes entoda la Isla.

**Correo de hoy.****Madrid 20 de Octubre.****GUERRA DE ORIENTE.**

El único despacho oficial que publican los periódicos de San Petersburgo del 14 recibidos ayer en nuestra redaccion, dice así:

Gorni-Studen 12 octubre —El frio y el mal tiempo continúan.

Reina completa tranquilidad en todas partes.

Un destacamento de cosacos del cuerpo de Opaku se estableció ayer en la aldea de Opaku, despues de desalojar al enemigo.—El comandante en jefe, Nicolás.

Opaku, que en algunos mapas lleva el nombre de Opaka, está 45 kilómetros al Este de Biela, en la orilla izquierda del Lom.

\* \*

Las pocas noticias que alcanza la prensa extranjera acerca de los últimos sucesos ocurridos en Asia son ya conocidas de nuestros lectores.

Ni en los despachos telegráficos dirigidos á Londres ni en los que el gran canciller príncipe Gortschacoff y la Agencia general rusa enviaron el 16 y 17 á París, hay ningun pormenor que no contenga el telégrama de nuestro servicio particular publicado anteayer en «El Imparcial.»

Todos los informes están contestes en que la derrota de los turcos se rindió despues de un breve combate, dejando en poder del enemigo 32 piezas de artillería y el efectivo de 22 batallones con siete oficiales generales. La izquierda perdió otras 4 piezas y buen número de prisioneros, pero no durante el combate, sino á causa de la enérgica persecucion que emprendió contra ella el teniente general Heiman. Es tambien cierto que el general en jefe de los turcos se salvó casi solo á uña de caballo, yendo á refugiarse á Kars con los restos de su ejército.

Lo mas extraño que los militares encontrarán en este suceso es que Muktar-Pachá no haya sabido evitar un movimiento iniciado claramente por el enemigo con 14 dias de anterioridad á su victoria, y declarado en todas las noticias procedentes del campo ruso que la prensa europea ha publicado este mes.

El general Melikoff ha venido á realizar el dia 15, despues de varios combates mas ó menos afortunados, el mismo plan á que obedecieron sus movimientos del 2 y del 3; el mismo á que obedecieron las marchas de sus columnas emprendidas el 9 ó 10 del actual. Tan cierto es lo que decimos, que el periódico ruso «El Golos» (La Voz) publicaba hace mas de una semana un despacho de Karayal, fecha 10, en el cual puede verse lo siguiente: «Dos columnas ejecutan un movimiento envolvente sobre la retaguardia de los turcos.» Esta batalla decisiva se libraba cinco dias mas tarde, y acababa con el ejército de Muktar-Pachá.

Alguno de nuestros colegas siguiendo la opinion del redactor militar de «La Liberté», cree que el general en jefe otomano se ha retirado á Olti, camino de Erzerum, para cubrir dicha capital. No solo hay ya noticia fidedigna de que está en Kars, sino que le era imposible llegar á Olti en el tiempo transcurrido, supuesto que se aventurase á dejar en seguida el amparo de aquella plaza fuerte con una docena de batallones incompletos y desmoralizados.

Es difícil acertar con lo que hará el ejército ruso para obtener partido de su última victoria, siendo tan diversos los objetos que puede proponerse. Si da mas valor á las fuerzas en campaña que á las plazas, como aconsejan los sanos principios de la ciencia, su atencion debe dirigirse principalmente contra el ejército de Ismail-Pachá, impotente para resistir con 20 ó 25.000 hombres de tropas irregulares el peso de las masas rusas.

La situacion de este ejército seria sobradamente crítica, si al mismo tiempo que operan sobre su frente las divisiones del general Tergussakoff que hasta ahora lo han mantenido en jaque, avanzan resueltamente sobre su retaguardia las tropas vencedoras de Muktar. Ismail ha debido emprender un movimiento de retirada al saber la derrota de su colega, dirigiéndose principalmente este movimiento á cubrir el camino de Erzerum; pero ni la condicion del ejército que manda, ni la distancia que de Erzerum le separa son favorables á su propósito. Los rusos pueden adelantarse (si los caminos están practicables) ó dificultar al ménos las marchas del enemigo, concluyendo por alcanzarlo antes de que se refugie en la capital.

En 1853, al principio de la guerra, Abdi-Pachá, generalísimo de los turcos, operaba casi en las mismas condiciones que Ismail ahora. Pero cuando el general Muravieff derrotó sus columnas, al propio tiempo que era batida otra division lanzada contra Akaltsik, no sólo le permitia mejor resistencia la calidad de las tropas, sino que tenia refugio seguro en Kars, cosa que Ismail no tiene.

Desbaratado el ejército de Muktar, la Armenia no cuenta con más defensa que los kurdos y circasianos mal organizados que operan á las órdenes de ese general, y las guarniciones de Kars y de Batum. A la última le entretiene el cuerpo ruso del Rhion; por lo que no hay que esperar nada de ella para socorro de otras posiciones. Contra la de Kars bastaria un buen cuerpo de observacion ó el sitio en regla, si hay fuerzas para tanto.

Hoy, como siempre, Erzerum ha de ser el verdadero objetivo de la primera campaña: así lo comprendió Paskievitz el año 28 y Muravieff en la guerra pasada. Por aquella parte de Turquía, los rusos han dirigido siempre sus operaciones de un modo análogo, y á decir verdad, no hay medio de variar mucho los planes militares en un país estacionario, donde pasan años y años sin que se aumente ni modifique la red de caminos, sin que se altere el sistema de fortificaciones, y sin que se toque á nada de cuanto puede influir en los movimientos de una invasion.

Las noticias de origen ruso prometian para ayer el ataque de la línea de Plewna. No sabemos si lo habrá permitido el tiempo, por más que corriese anoche en París el rumor de que aquellas posiciones habian caído ya en poder de los aliados, lo cual seria un triunfo demasiado pronto y demasiado fácil.

En el desfiladero de Schipka y entre los rios Lom y Jantra parece que siguen en suspenso las operaciones. Un despacho de nuestro servicio particular, confirmado por otro de la «Agencia Fabra», anuncia que el Czarevitch ha trasladado su cuartel general. La «Agencia» dice que á Bostavoro: nuestro corresponsal que á Brestovech: Brestovech está en los mapas militares y Bostavoro no; el lector esco-

gerá lo que le parezca mas verosimil.

Sea como quiera, la traslacion no significa nada bajo ningun concepto: aquella poblacion tendrá mejores condiciones sanitarias que Dol Monastir, cerca de la cual se halla. En una ú otra parte, el príncipe heredero ha de permanecer casi inactivo, mientras no se decida frente á Plewna la suerte de la campaña.

En general el estado de las cosas es marcadamente favorable á los rusos, á quienes tantas veces se quiso hacer reparar el Danubio, y se presentó como incapacitados para salir bien de su empeño. Las dificultades con que luchan son muy grandes, y los medios de que disponen y los generales que los emplean no están siempre á la altura de ellas, pero el que alimente su juicio con las noticias de una prensa apasionada, y dé crédito á esos despachos de Constantinopla, de Londres y de Viena que pintan desastres imaginarios y cantan todos los dias victorias rara vez logradas, se expone á muchas sorpresas y desengaños.

No será el último, ni ha sido el primero, el ocasionado por la derrota de Muktar-Pachá, que, como dice nuestro colega «El Diario Español,» habrá convencido ya á los que creyeron que la campaña de Asia estaba terminada con gran desventaja para los rusos, «de que los telégramas que de aquella region venian, pasando por Constantinopla, no decian una palabra de verdad.»

«A ser ciertas—añade «El Diario Español»—las derrotas repetidas de las moscovitas que se nos comunicaban, no hubieran tenido éstos bastante aliento y bastantes fuerzas para deshacer en poco espacio de tiempo, el numeroso ejército de Muktar-bajá, á quien hace poco se le habia concedido por el Sultán el título de victorioso. Ahora no sabemos cuál deberá concedérsele, al considerar su vergonzosa huida dejando prisionero la mayor parte del ejército que mandaba, y completamente dispersado al resto.»

(«Imparcial.»)

Madrid 19 de octubre.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Crece los rumores de que se va á tratar seriamente, si no de la fusion de constitucionales y centralistas, de una alianza entre ambos partidos que permita hacer la fusion mas adelante.

Hay, sin embargo, entre las noticias que estos dias dan los periódicos relativas á dicho asunto dos que resultan inexactas, y que los mismos diarios que las han publicado las rectifican.

Es la primera, que el señor Ulloa y sus amigos políticos quieran la fusion con los centralistas, contra lo que opinan el señor Sagasta y los suyos. Los amigos del señor Ulloa, que procedentes de la union liberal, andan en puja de liberalismo con los amigos del señor Sagasta, y se muestran acaso mas entusiasmados que estos por el triunfo de los republicanos radicales franceses, aseguran que no crearán dificultad alguna al partido constitucional por el asunto de la fusion con los centralistas.

Al mismo tiempo el señor Sagasta dice á cuantos quieren oírle, que él ni se opone ni deja de oponerse á dicha fusion, y que se atendrá en su dia á lo que determine la junta directiva del partido.

Hay quien sigue asegurando que la actitud del señor Posada Herrera es favorable á una inteligencia

entre ambas fracciones ó bandos políticos, y que el ex-presidente del Congreso estará en Madrid en el mes próximo con toda su familia, fijando aquí su residencia durante el invierno.

Si esta última parte de la noticia se confirma y el señor Posada Herrera se decide al fin á hacer la oposicion al gobierno, no creo difícil que, si no á la fusion, que me parece poco probable, se llegue á una alianza entre constitucionales y centralistas, y que los primeros acudan á las Córtes.

La nueva organizacion que ha de tener la policia con arreglo al decreto que pronto publicará la «Gaceta», refiérese tan solo á este servicio en Madrid, pero proponiéndose el gobierno extenderlo á toda España, conforme sea posible. Divídese la policia en dos servicios, uno de seguridad y otro de vigilancia. El primero encargado de la proteccion y defensa de las personas y las propiedades, lo seguira desempeñando el cuerpo de órden público; el segundo tendrá á su cargo la vigilancia de las personas de mal vivir, llevando varios registros y sirviendo de auxilio á los tribunales para el descubrimiento y aprehension de los criminales. El propósito del gobierno es que esta policia nada tenga que ver con la política y dé inamovilidad á los que la formen, preceptuando que solo podrán ser separados á peticion fundada de sus inmediatos gefes aprobada por los superiores, no pudiendo ingresar de nuevo en el cuerpo los que una vez hayan sido separados.

El reglamento para la organizacion de este servicio tardará aun algun tiempo en publicarse, porque lo ha de examinar el Consejo de Estado.—P.

El miércoles de la semana próxima es el dia designado por S. M. la reina Isabel para su expedicion á Sevilla.

—Anoche se dijo que antes de fin de mes estará en Madrid el señor Posada Herrera con su familia.

—Dice «La Política» que el matrimonio de S. M., verifiquese cuando quiera, será un fausto suceso, no solo para el país, sino muy particularmente para el gobierno del señor Cánovas.

—Dice «El Pabellon Nacional» que S. M. la reina Isabel saldrá para la capital de Andalucía del 23 al 24 del corriente de acuerdo con S. M. el rey y el Consejo de ministros, donde residirá unos catorce dias, regresando en seguida, á esta Córte. Despues de descansar dos dias en Madrid, saldrá con direccion a París, en donde permanecerá un mes próximamente, á causa de tener que arreglar allí asuntos de familia y ver á su augusta madre, y luego tornará á esta capital con el objeto de regresar á Sevilla, adonde le acompañará S. M. el rey, residenciando allí unos ocho dias hasta volver definitivamente á Madrid.

—El señor Castelar parece que continuará en París hasta unos dias despues de la apertura de las Córtes francesas.

(«Provincias.»)

Madrid 20 de octubre.

El señor Castelar regresará á Madrid el dia 28 del corriente.

—Segun telegrama de la Habana, ayer fué enterrado en Puerto-Príncipe el titulado presidente de la Cámara cubana señor Machado, muerto en una sorpresa ejecutada por nuestras tropas el dia 15.

Tambien ha sido muerto en el departamento central, y en otra sorpresa, el señor Garru, secretario que fué de la guerra en el campo insurrecto.

—El príncipe Corstchakoff ha dirigido á los representantes de Rusia en el extranjero el siguiente despacho telegráfico:

«Hé aquí algunos detalles sobre nuestra victoria de Kars.

Una parte del ejército de Muktar-Pachá ha sido batida y dispersada, perdiendo cuatro cañones y milares de prisioneros.

La otra parte, compuesta de tres divisiones con 82 piezas, fué envuelta despues de sufrir pérdidas enormes y tuvo que entregarse prisionera con seis oficiales generales.

—Tal indignacion ha producido en Chiva el asesinato del jefe del partido democrático de aquella villa, señor Esteban, que se ha formado una comision para auxiliar al juez de primera instancia en el descubrimiento del ó de los asesinos.

(«Imparcial.»)

—Ha oido los «Debates que los señores duques de Montpensier con sus bellisimas hijas se proponen hacer un viaje á París, regresando á esta córte antes de Navidad.

(«Epoca.»)

Madrid 20.

Se han recibido noticias de Cuba muy satisfactorias para la causa española. En dos encuentros de los filibusteros con las tropas han muerto Machado, presidente de la Cámara de los insurrectos, y Garru, que se titulaba subsecretario de la Guerra.

«El Centro Telegráfico Universal» ha comunicado los siguientes despachos:

Berlin 18.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» insiste en que aun no ha concluido como tiene manifestado, el tratado de alianza entre Alemania é Italia, añadiendo que cree se aplaza en vista de los acontecimientos de Francia.

San Petersburgo 18.—Carece de fundamento la noticia de que el emperador traslade su residencia á Sistova por falta de salud.

Viena 19.—En Constantinopla se desea la paz y se busca la mediacion de Inglaterra para conseguirla.

Es inminente una perturbacion en Turquía á causa de los sucesos ocurridos en Kars. Hay mucha agitacion y las clases acomodadas se manifiestan en extremo recelosas.

El periódico austriaco la «Neu freie Presse» acusa en su edicion de esta tarde a Rusia, como instigadora de la sedicion descubierta en Transilvania.

Londres 19.—Reina gran pánico en Constantinopla con motivo de los desastres de Asia.

Se dá como segura la salida del gran visir y su reemplazo por Safvet-pachá.

París 19.—Los periódicos ingleses y especialmente el «Daily-News» sostienen que una mayoría republicana aquí es una garantía para Alemania é Italia, y que si las influencias clericales hubiesen prevalecido, era segura la hostilidad de Francia no solo contra dichas naciones sino tambien contra Inglaterra.

Dúdase que los gambetistas accedan á que formen en el ministerio individuos de los centros.»

Madrid 20.

«Ha sido denunciado el periódico «La Nueva Prensa.»

Se asegura que las Córtes no se reunirán antes del dia 10 de enero del año próximo.

Dice «La Correspondencia de España» que se ha encargado á París el traje de boda de la infanta doña Mercedes. Es de raso blanco, guarnecido punto de alcuzon, figurando los escudos de la casa de Borbon y los de los antiguos reinos de España.

La comision mixta arancelaria que se ha reunido en París, ha dado cuenta respectivamente de las instrucciones que ha recibido. No existe aun una completa uniformidad, pero se espera que se conse-

guirá un arreglo satisfactorio.

Las últimas noticias de Oriente confirman las consecuencias desastrosas para los turcos de la última batalla sobre Kars.

El czar, á pesar de lo que se ha dicho sobre el estado delicado de su salud, ha resuelto no separarse del ejército de la Bulgaria.

(«Provincias.»)

## DESPACHOS PARTICULARES.

Londres 19.—El periódico el «Standard», en su edicion de esta tarde, publica un telegrama diciendo que el gobierno inglés ha mandado confiscar, considerándolo como material de guerra, el pedido hecho por el gobierno ruso de efectos destinados á la construccion de barracones para que su ejército en campaña pueda resguardarse de las inclemencias del invierno.

Berlin 19.—Un despacho de San Petersburgo asegura que el ejército ruso se halla en las inmediaciones de Kars disponiéndose á reanudar el sitio de esta plaza, cuya rendicion se cree podrá conseguirse ahora mas pronto por no estar en proporcion la existencia de víveres de dicha plaza con el crecido número de soldados que se han refugiado en ella despues de la gran derrota de Muktar-Bajá.

Londres 19.—El «Daily Telegraph» en su edicion de esta mañana, publica un despacho de Viena fechado anoche diciendo que el ministro de Negocios extranjeros de Austria, conde de Andrassy, cree que la victoria alcanzada por los rusos en Asia podría permitir á la diplomacia hacer un esfuerzo en favor de la paz; pero el conde se niega á tomar la iniciativa en dicho proyecto de mediacion.

Constantinopla 19.—El ejército de Muktar-Pachá ocupa la posicion de Khizardee, entre Kars y las montañas de Soghanly-Dagh. Créese que en su nueva posicion está cañoneándose con los rusos.

El gobierno de la Puerta ha contestado en términos muy cordiales á las quejas expuestas por el gabinete del rey de Grecia.

San Petersburgo 19.—La plaza de Kars está bloqueada por nuestras tropas. Muktar reorganiza su ejército en el camino de Erzerum.

La division turca que quedó en Karajadag ha sido hecha prisionera.

París 20.—El periódico la «Asamblea» atribuye al mariscal Mac-Mahon la siguiente frase: «Jamás gobernaré con las izquierdas.» Asegura, además, que en las esferas oficiales se acentúan las corrientes de resistencia.

Alcance.—Una correspondencia de París, escrita á última hora, considera como imposible toda tentativa de reconciliacion ante la actitud de los republicanos, que amenazan con acusar á los ministros tan pronto como se constituya la Cámara por actos ilegales, y exigen otras condiciones que los conservadores creen muy duras.

En el consejo de ministros se ha tratado de la cuestion electoral.

Se asegura que el mariscal manifestó á sus ministros que seguia dispensándoles su confianza.

Algunos periódicos llegados del extranjero aseguran que si no hay medios de establecer un «modus vivendi», es probable una segunda disolucion.

San Petersburgo 20.—Un despacho de Tiflis dice que ha comenzado un violento bombardeo sobre Kars, cuya plaza está en parte rodeada por el ejército ruso.

Bucharest 20.—En Gorny Studen se celebró ayer un consejo de guerra de generales rusos, acordándose invernar en Bulgaria y no abandonar ninguna de las posiciones ocupadas actualmente.

París 20.—Se conocen ya los resultados oficiales

de todas las elecciones en Francia excepto las colonias.

Total de votos en favor de los republicanos cuatro millones 313 000.

Total en favor de los conservadores 3.636.000.

Diferencia en favor de los republicanos 677.000.

En 1876 los republicanos obtuvieron 4.030 000 votos y los conservadores 3.160.000.

(«Imparcial.»)

## Crónica Local.

A las cinco de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Mahóns*, procedente de Palma, con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

Don Miguel Janer.—Pedro Yern.—Pedro Mari.—Antonio Mulet.—José Durán.—Amado Enseñad.—Un oficial y 6 marineros de la Armada.—Total 13 pasajeros.

**Apurados han de verse los Ayuntamientos** para cumplir lo que previene la Direccion general de impuestos de que ingresen este mes en la Caja de la Administracion económica el importe de las cédulas personales que les han sido repartidas.

**Hoy nuestro municipio ha cubierto la vacante** que habia de quinto teniente de alcalde habiendo sido elegido don Gabriel Rubí y Vidal.

**En la parroquia de Santa María se dá principio** esta noche al devoto y solemne novenario dedicado á las Almas del Purgatorio, ocupando todos los dias la cátedra del Espíritu Santo el Doctor don Francisco Cardona y Orfila.

**No basta para sustos.—Segun se cuenta,** en la noche de ayer presentóse á la puerta de la casa de algunos vecinos de las calles de San Bartolomé y de los Frailes una persona que por su porte y manera de implorar limosna se dice era un hombre vistiendo el traje mujeril. La alarma de los vecinos hizo poner el tal sujeto en precipitada fuga. Se conoce procura visitar puntos no muy frecuentados por las noches con el objeto sin duda de saciarse de la intencion que le guia que á nuestro entender no es muy santa.

**Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido** á los gefes de todos los cuerpos una circular para que den cuenta á aquel departamento de los soldados que saben leer y escribir con objeto de apreciar los grados de instruccion del ejército.

**Se halla vacante la plaza de Secretario** del Ayuntamiento de Villa-Cárlos dotada con el haber anual de 990 pesetas, por no haberse presentado á ocuparla el que la habia solicitado y que fué nombrado en sesion del dia 9 de setiembre último.

Los aspirantes á ella pueden presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de dicho Municipio dentro el plazo de 30 dias.

**Ha sido nombrado juez municipal de Alayor** Don Basilio Pons y Villalonga, en reemplazo del difunto Don Cosme Tremol.

**La direccion de la agencia «Veritas» acaba** de publicar la estadística siguiente de los siniestros marítimos ocurridos en el mes de agosto último:

Buques de vela perdidos: 39 ingleses, 10 norte-

americanos, 9 franceses, 9 noruegos, 6 alemanes, 4 holandeses, 3 suecos, 1 español, 1 italiano, 1 de la república de Nicaragua, 1 de la república del Ecuador, y 3 que se ignora á qué país pertenecen. Total 87 buques. En el número de estos buques va comprendido uno que se supone perdido por carencia de noticias de él.

Buques de vapor perdidos: 7 ingleses, 1 italiano, 1 sueco, 1 que se ignora á que nacion pertenece. Total 10. En este número va comprendido un vapor que se da por perdido por no tenerse noticias de él.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 17 de octubre de 1877.

Muy señor mio: Desde anteayer guarda el telégrafo silencio completo de lo que pasa en el teatro de la guerra, pues si bien menudean los despachos de Viena y de París, nada se sabe oficialmente.

La rendicion de Plewna, por tanto tiempo esperada, no es un hecho todavía, y nadie sabe si lo será nunca, por mas que algunos periódicos moscovitas lo hayan dado por cierto varias veces. Así es que los planes de campaña en que tanto confiaban los generales del Imperio van frustrándose uno tras otro, las enfermedades en vez de decrecer aumentan, y el dinero escasea mas todavía; lo que ha obligado al gobierno del Czar á levantar un nuevo empréstito, que si bien es muy probable se realizará pronto no lo es menos que lo será en condiciones no muy halagüeñas para el crédito ruso.

Triunfante el partido republicano en Francia, han desaparecido los temores que respecto á la alteracion del orden público se abrigaban. No faltan sin embargo pesimistas que aseguren graves acontecimientos, contándose en el número de aquellos algunos periódicos legitimistas; y hay quien adelanta que el mariscal Mac-Mahon está resuelto á sostener los poderes que le fueron conferidos «aun cuando se vea obligado á una nueva disolucion.»

De todo ello lo que resulta muy probable, como atinadamente observa el *Bien Publico*, es que los diputados republicanos pedirán estricta cuenta al Ministerio de la corrupcion y fraudes electorales cometidos el dia 14, lo que promoverá algunas animadas sesiones.

Pocas novedades registra en lo que va de semana la crónica local. Reanimado algun tanto nuestro mercado, hánse efectuado algunos embarques de vino tinto para el Sur América y Cuba, lo que ha contribuido á que los precios de dicho caldo manifesten cierta tendencia á tomar favor, de la que participan los aceites y casi todos los productos de exportacion.

A causa de haberse procedido al corte del cupon que vence en enero, han tenido alguna baja los fondos públicos; fluctuando hoy el 3 p<sup>o</sup> de la Deuda interior entre 12'48 y 12'20, con alguna demanda. En los demás valores aquí cotizables se efectúan estos dias pocas operaciones.

Esta mañana se ha inaugurado en el local que ocupa el teatro del Buen Retiro el *Skating Rink* ó salon para patinar, nueva diversion que es fácil tome aquí carta de naturaleza muy pronto. En la sesion inaugural han patinado mas de treinta personas, entre ellas cuatro señoritas. Es inútil decir que no han faltado los consiguientes tumbos.

Quedan á la carga para la Habana con escala en Puerto-Rico los vapores *Alfonso XII*, *José Baró* y *Santiago* que saldrán de este puerto en los dias 24 y 28 de este mes y 3 del próximo noviembre respectivamente.—F. C. B.

\*\*\*

Barcelona 19 de Octubre de 1877.

Muy Sr. mio: La derrota del ejército de Muktar Bajá por las tropas moscovitas mandadas por el gran duque Miguel, prueba palpablemente que la escesiva confianza en sus propias fuerzas pierde muchas veces á los mejores generales. No de otra manera se esplica el plan de Muktar-Bajá, calificado de temerario por algunos, de tomar la ofensiva, penetrar en territorio ruso y sitiar á Alexandropol, llave de las ciudades del Cáucaso.

De todos modos, y tenga la importancia que quiera la batalla librada el dia 16, es incontestable que los turcos llevan la mejor parte en la campaña actual, y que continuarán llevándola en lo sucesivo, si aleccionados los generales otomanos en la derrota de Muktar-Bajá, no obran con la prudencia y reserva de que han dado hasta hoy repetidas pruebas.

Continúa el sitio de Plewna, que es el constante objetivo del ejército ruso; y si la suerte de las armas, veleidosa siempre, favorece en este sitio los designios del Czar, es muy probable que quedará terminada la campaña actual: así opinan los periódicos alemanes, generalmente bien informados de cuanto en el cuartel general ruso ocurre.

Dos telégramas de París que se acaban de recibir mientras estoy escribiendo la presente, dan por seguro que el ministerio actual va á presentar la dimision. Aunque considero prematura esta noticia, no la creo destituida de todo fundamento, en vista del resultado de las últimas elecciones y de las probabilidades que hay de que en las próximas que se efectuarán el 4 de Noviembre para el nombramiento de consejeros generales, salgan triunfantes los republicanos. Allá veremos.

Por fin, despues de mil y una peripecias, se ha resuelto satisfactoriamente la pesada cuestion entre el Ayuntamiento y la Sociedad catalana para el alumbrado por gas, quedando autorizado esta para emprender nuevas canalizaciones.

Ayer salió para la Côte por la linea de Zaragoza el Exmo. Sr. D. Jacobo Mac-Mahon, contralmirante de la Armada, habiendo permanecido breve tiempo en esta Capital, en la que cuenta con numerosos amigos.

Dentro de breves dias quedará abierta al público la Exposicion permanente que se está instalando en los bajos del magnifico edificio de San Sebastian. Tanto de esta ciudad como de fuera hánse hecho ya varios pedidos de local, los que han sido servidos.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados. De estos debe llegar mañana, procedente de Cartagena, el *Alfonso XII*.—F. C. B.

A la hora de cerrar el presente número recibimos de nuestro servicio particular el siguiente telegrama:

Madrid 23.—11'48 m.

Mahon 23.—4'8 t.

**Reina una grandísima escision entre los insurrectos de Cuba. En Manzanillo se presentaron á indulto cinco coroneles, varios oficiales y quince hombres, habiéndolo hecho de otros puntos cien insurrectos mas. Espéranse nuevas presentaciones.**



## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Juan Capistrano confesor y san Pedro Pascual obispo, y s. Juan Bueno confesor.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

Continúa en la Parróquia de Sta. María al toque de Oracion el solemne y piadoso Novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio con sermón por el Licenciado. D. Franc. Cardona Pbro.

### Santo de mañana.

S. Rafael arcangel y S. Martiriano ob. y mr.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 23.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips, 13 ps. vs. efs. y la corresp.

De Alicante en 6 dias Javeque Esperanza patron Miguel Landino con 6 trips. trigo y efs.

De Ciudadela en 1 dia Pailebot S. José p. Diego Caules con 7 trips. y ladrillos.

Despachados el 23.

Para Barcelona con cueros y efs. Ebra. Gta. María Luisa c. D. Luis Maristañy con 6 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 24.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 19 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 9 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 6 y 2 minutos de la tarde. —Pónese á las 8 y 36 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 22.—5'30 t.

Mahon 22.—8'18 n.

El Papa continúa mejor.

Median proposiciones para la rendicion de Kars.

Nuevecientos rumanos han muerto á consecuencia de una voladura habida en el reducto de Grivitza.

Los rusos marchan sobre Erzeroum.

Interior, 12'40.

Bonos, 69'75.

Viena 2.

Se dirigen á Trebizonda tropas de Constantinopla.

Nuevas fuerzas búlgaras pasan el Danubio.

El Embajador turco en París recibe instrucciones de su Gobierno relativas á proposiciones de paz.

## Anuncios.

### Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

La plaza de Secretario de este Ayuntamiento dotada con el haber anual de 990 pesetas, se halla vacante por no haberse presentado á ocuparla el que fué nombrado en 9 de Setiembre último; los aspirantes á la misma podrán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Municipio dentro el plazo de 30 dias, contaderos desde la insercion del presente en el Boletín Oficial de la Provincia.—Villa-Cárlos 22 Octubre de 1877.—El Alcalde, José Victori.—P. A. del Ayuntamiento.—Juan N. Quevedo, Srio. interino.

## Pérdida.

En la mañana del domingo se perdió un pendiente de oro (vulgo) ANELLETA. La persona que lo presente en la imprenta de la calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

### Yerba de Argel de 1.<sup>a</sup> calidad PARA PIENSO DEL GANADO.

Véndese en casa de don Agustin Marqués hijo, calle del Rosario número 15 á precio módico.

## PARA LA HABANA CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona el 3 de Noviembre próximo el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

## SANTIAGO,

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés. Admitirá carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios señores Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, bajos, Barcelona.

## EL AGUILA DE ORO.

Confitería y pastelería de Guillermo Fábregues, plaza del Príncipe núm. 9.

En este establecimiento, además de dulces, conservas y otros objetos, se hallará siempre un buen surtido de Ghocolates de la Colonial, y cera labrada en cirios de todas dimensiones.

## LA DOCTRINA CRISTIANA

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañía de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

## TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL JUEVES

25 OCTUBRE DE 1877.

8.<sup>a</sup> de abono.

1.<sup>a</sup> Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Donizetti, titulada

**LUCIA.**

REPARTO.

Lucia, *Sra. Martínez.*—Edgardo, *Sr. Conti.*—Lord Enrico, *Sr. Ricci.*—Raimundo, *Sr. Comas.*—Elisa, *Sra. Herrera.*—Lord Arturo, *Sr. Ferruzzi.*—Normando, *Sr. N. N.*—Damas y caballeros, *Cuerpo de Coros.*

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.<sup>a</sup> fila, 32 rs. vn.—Idem 2.<sup>a</sup> fila, 16 rs. vn.—Idem 3.<sup>a</sup> fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, 1 real y cuartillo. Se empezará á las 8.

+

R. I. P.

**D.<sup>a</sup> MARÍA COLL DE MORA.**

HA FALLECIDO.

Su afligido esposo y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les suplican la tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana miércoles á las 11.

Casa mortuoria calle Cifuentes n.º 11.



Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

# CALENDARIOS DE LAS ISLAS BALEARES PARA EL AÑO 1878.

Véndense en esta imprenta calle del Bastion número 39 á

*medio real vellon uno.*

Tomados por docenas á precios convencionales.